

Temas locales

LA HIGIENE EN ALMERÍA

Lo sabemos que más de la mitad de las muertes entran en la categoría de muertes evitables, que sería posible y fácil evitar, si nuestra sociedad, desentendiéndose de un egoísmo desconsolador que es la causa más eficaz de todos nuestros males, se inspirase en ideas de generosidad y previsión social y prestase atención cuidadosa a las experiencias suministradas por la ciencia social por excelencia, la *Higiene pública*, sin la que los pueblos, como las sociedades, no podrán nunca dar un paso en el camino del progreso y de la civilización.

Es muy doloroso el decir, que esa enorme mortalidad que nos angustia, y que acabaría con España sin el natural recurso de esa fuerza creadora y fecundante de nuestra raza, es por culpa de todos, de la sociedad española en general, que vive en la oscuridad más absoluta en punto a higiene y a la que de nada sirven los descubrimientos científicos para empujar un progreso del que tan necesitada se encuentra. No precisa haber visto muchos hogares y poblaciones españolas, de los más altos y de los más bajos, de las más adelantadas y de las más retrógradas en higiene, para convenirse de que, como en otras muchas cosas, somos excepción vergonzosa, en el mundo civilizado, respecto a higiene pública.

Traslademos nuestra imaginación, aún cuando sea por breves momentos, a las mal llamadas casas de vivienda de la *Rambla de los Maromeros*, y digo mal llamadas, porque no merecen tal calificativo cuevas inmundas habitadas, para vergüenza nuestra, por seres se-

mejantes a nosotros, que viven en ellas como las bestias en las cuadras, sin luz, sin ventilación, sin ninguna condición higiénica y teniendo como compañeros inseparables el hambre, la miseria y el hacinamiento.

Tenemos absoluta necesidad de conseguir por los medios que estén a nuestro alcance el cierre de esas viviendas cuya existencia rebaja nuestros sentimientos humanitarios hasta confundirlos con los de los seres irracionales, hace descender nuestro nivel cultural hasta el último peldaño de la civilización y constituyen una amenaza segura y cierta para la salud, no sólo de sus propios moradores sino del resto de los habitantes de nuestra Almería, ya que representa el medio de origen y propagación de las epidemias, que como el tífus exantemático y la fiebre tifoidea encuentran en la *sociedad, miseria, hacinamiento, ausencia de pozos negros, de ventilación, etc.*, sus principales causas preponderantes.

Nuevamente vuelvo a acordarme del Patronato pro Almería para poder llevar a tan feliz término esta empresa. ¿Qué razón existe para que el Estado no nos haga un empréstito con el cual construyamos casas baratas, pero higiénicas, para los obreros? No forma Almería parte de España lo mismo que el resto de las demás capitales?

Unamos nuestros esfuerzos, seamos uno sólo en el sentir y pensar y conseguiremos lo que pedimos por no tratarse de lujos y sí de remedios sin los cuales la vida del obrero se hace imposible.

Juan Martínez Sicilia
Inspector municipal de Sanidad

Hoy a las diez y media de la mañana, continuará celebrándose en la Diputación los exámenes de oposición de las plazas suculadas de ayudante, sobrestante y delineante de Vías y obras.

Cultura Musical

El próximo día 11 actuará de nuevo en esta Sociedad el coro del Píaseo, Alejandro Balcawky, que tan hermosa impresión produjo en Almería la primera vez que actuó en Mayo de 1926.

Aunque supiese un sacrificio enorme volver a traer a tan eminente artista, el Consejo ha querido complacer a los numerosos socios que padecen anhelo de nuevo.

Las personas que deseen inscribirse en esta Sociedad pueden dirigirse al delegado don José Guillán Fallas, Paseo del Príncipe 24.

Nombramiento

Ha sido nombrado auxiliar de la recaudación de débitos personales, don Juan Ruiz Motas.

Revista de fuerzas

Ayer marchó a Lora el general gobernador de la plaza, don Félix de Vera, al objeto de pasar revista al regimiento de Infantería de España número 46 de guarnición en aquella población, regimiento que con el de la Jorcas, constituye la brigada que manda su excelencia.

Acompañaba al señor gobernador militar, su ayudante y el comandante de Estado Mayor. Desde Lora, marcharán a Huércal Overa, desde donde regresará a nuestra capital.

Consejo de Fomento

En el Gobierno civil y bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia, señor Palanca, se ha verificado el escrutinio de la elección verificada para el nombramiento de los vocales que han de formar parte del Consejo provincial de Fomento, con arreglo a lo ordenado respetivamente por la superioridad.

El «Mendoza»

Ayer fundó en nuestro puerto el trasatlántico francés «Mendoza» que tomó rumbo para Buenos Aires y escalas, continuando poco después su viaje.

Cabra decomisada

Cumpliendo órdenes del delegado de Abastos Sr. Pérez Hita, el personal a sus órdenes ha procedido al decomiso de una cabra muerta que se encontraba depositada en una casa situada en la Rambla de Beña, lugar conocido por «La Sereña». Reconocida por los técnicos sanitarios que no se encontraba expresada res en condiciones para el consumo público y en vista del dictamen se procedió a su cremación.

Natalicio

Doña Cristina Briones Cuadrado, esposa de nuestro particular amigo, el practicante don Francisco Pérez López, ha dado a luz, felizmente, una hermosa niña.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de franca salud. Esta nueva sonrisa registrada en el hogar de tan venturosos padres, es motivo para que nosotros, al felicitarlos por tan fausto acontecimiento, la hagamos indeleble con nuestros votos.

Los que viajan

Se encuentra entre nosotros precedente de Nacimiento, el alcalde y presidente de la Unión Patriótica de aquella localidad y estimado amigo nuestro don José Beltrán.

—Precedente de Madrid llegó en el rápido de anoche a nuestra capital, el presidente de la Unión patriótica de esta provincia, don Gabriel Calleja.

—Ha marchado a Sevilla, el rico propietario y particular amigo nuestro, don Esteban Jiménez García.

—Anoche en el tren rápido regresó a nuestra capital procedente de Figueras, a donde marchó para unirse a su distinguida familia, el teneiente coronel de la Comandancia de Carabineros de esta provincia, don José Abajo Montañés.

—Los desamados, que su estancia entre nosotros les sea extremadamente grata.

—Procedente de Serón, llegó a nuestra capital, el ingeniero don José Gómez de la Bárcena.

Llega a nuestra capital, el ministro de Gracia y Justicia, don Galo Ponte

Anoche, a las diez, circuló el rumor de que el ministro de Gracia y Justicia, don Galo Ponte, había llegado a nuestra capital.

Acabado preguntamos a las autoridades, quienes nos dijeron que, en efecto, se había recibido un telegrama de Motril en el que se daba cuenta de la salida de don Galo, con dirección a esta capital, suponiendo que llegara a las once.

El cálculo que se hizo en lo que pudiera tardar en el recorrido no fue del todo exacto, pues es lo cierto que, continuando de nuestra labor de información, nos enteramos de que los rumores circulados en la prensa eran ciertos. El señor ministro acababa de llegar al Hotel Simón, en automóvil, procedente de Motril.

Llegada del ministro

En el hall del hotel, nos encontramos con el presidente de la Diputación, don Juan María de Madariaga; el del Patronato, don Andrés Castellano y el secretario del Patronato, señor Fernández Hidalgo.

Dichos señores nos informaron de que don Galo se encontraba en la habitación que le había sido destinada.

El presidente de la Diputación nos informó que al pasar por el Boulevard, vio un automóvil que marchaba muy despacio, llamándolo la atención.

Acabado preguntamos que uno de los pasajeros era el ministro de Gracia y Justicia, por lo que se presentó a él, poniéndole a su disposición.

La pequeña velocidad a que marchaba el coche donde viajaba el señor ministro, obedecía a que el conductor se encontraba desorientado ignorando donde se encontraba el Hotel Simón, extremo que seguidamente quedó satisfecho con la presencia del señor Madariaga, quien a invitación de don Galo subió al coche, llegando en él hasta el hotel.

Acompañaba al señor ministro en su viaje, el Director general de Justicia don Ramón García del Valle y el Jefe de la Secretaría especial del señor ministro, don Saturnino López Espeso.

Concurrencia de autoridades

Más tarde llegaron al hotel el gobernador civil de la provincia, don Carlos Palanca; el alcalde de la ciudad, don Francisco Rovira Torres; el presidente de la Audiencia, don Luis de Latorre, acompañado de los señores magistrados, fiscal, teneiente fiscal y decano de los procuradores; el secretario del Ayuntamiento, don David Estévez, y el jefe de la prisión provincial, señor Blanco, con personal de la misma.

Cumplimientos y detalles del viaje

Poco después las autoridades citadas cumplimentaron al señor ministro.

Este, después de los saludos de rubros, dijo que no tenía fijado, en su itinerario de viaje, pasar por Almería, pero que al dirigirse desde Ubeda a los pueblos de la provincia que va a visitar y llegar a Guadix, informado del pésimo estado de la carretera, decidió cambiar de ruta, dando la vuelta por Motril para llegar a ésta con objeto de descansar.

De no haber sido por esta causa—continó diciendo don Galo—, no hubiese venido, pues tengo que visitar los pueblos de Sorbas, Vera, Cuevas, Cuevas de Vera y Huércal Overa, desde donde marcharé a Baza.

Desde esta población saldré para Jaén, visitando después Linares y La Carolina, marchando seguidamente para Madrid, con objeto de asistir al Consejo de ministros que se celebrará el sábado.

El señor presidente de la Audiencia, rogó a don Galo, que aplazara su viaje, a fin de poder obsequiarle, excusándose el señor Ponte aunque mostrándose reconocido, por las razones que anteriormente he dado de exponer, y fundando el

no poder aceptar el ofrecimiento por el breve tiempo de que dispone.

Don Galo conversó con todas las autoridades asbiamente. Preguntó al señor gobernador, si estaba contento con el mando de esta provincia, contestando el señor Palanca, afirmativamente.

Después preguntó al señor Rovira el tiempo que llevaba de alcalde de la ciudad, a lo que contestó el señor Rovira, que hacía dos años, mostrándole don Galo, fotos de cuando conoció a esta reformar, como lo araña de la construcción de la cárcel.

De ello fué informado, y por deseo expreso, antes de marchar girará una visita a la nueva prisión y a la Audiencia provincial.

Preguntó al señor Rovira, sobre la cantidad presupuestada para las obras de terminación de la cárcel y diciéndole que le podía anticipar que, para ello, podía contar con el veinte por ciento del Estado.

Como avisamos al señor Ponte que la comida estaba dispuesta, dijo a los señores citados que si alguno no había comido, podía hacerlo con él.

Don David Estévez la contestó bromesado, «si lo hubiese sabido, no como en casa, así me hubiera dado el posteo de decir que había cenado con el señor ministro».

A ruegos de don Galo, las autoridades citadas, pasaron al comedor, en donde continuaron conversando, haciéndolo sistemático después de la cena.

Más tarde las autoridades se despidieron del ministro retirándose a sus habitaciones.

En los alrededores del hotel, se había establecido un servicio de vigilancia desde que se anunció por teléfono la llegada de don Galo Ponte.

La salida

Hay, a las nueve, salida para Sorbas, Vera, Cuevas, Huércal Overa y las otras localidades citadas, el señor ministro de Gracia y Justicia.

Acompañarán a don Galo en su viaje, además del director general de Justicia y el jefe de la Secretaría especial, el gobernador civil de la provincia, don Carlos Palanca; el presidente de la Audiencia, don Luis de la Torre; el presidente de la Diputación y otras personalidades.

Desamamos al señor ministro y a sus acompañantes que su breve estancia entre nosotros les sea grata, enviándoles nuestro respetuoso saludo de bienvenida y haciéndoles votos por que el resto del viaje que han de realizar por los pueblos de nuestra provincia les sea feliz.

La Cruz de Mayo

Anoche, víspera del día de la Cruz de Mayo, se organizaron verbena y bailes públicos en distintos sitios de la ciudad.

En la carretera de Granada, la Cruz de Caravaca aparecía profusamente adornada de flores.

Las casas próximas estaban asimismo engalanadas.

Como en años anteriores acaeció a esta tradicional verbena un considerable número de personas.

Se organizaron bailes populares, los cuales estuvieron en extremo concurridos.

La banda municipal interpretó escogidas obras de su repertorio.

También se quemó un bonito castillo de fuegos artificiales.

En las calles de la Reina, a media y Hércules, se instalaron arcos de flores, adornando las ciudades calles con farolillos a la veneciana.

En la verbena que se celebró asistió gran número de personas, organizándose bailes populares.

En el barrio de San Cristóbal también hubo verbena, apareciendo engalanadas las calles en donde se celebraba la fiesta.

Perspectivas

POR TIERRAS DE ALBÓX

Albóx, otro pueblo indeciso que se define señorial en la senda de los pueblos pintorescos, se ha vestido de sus mejores galas para armonizarse en el concierto de unas fiestas tradicionales.

Aquellos campos de ubérrimas cosechas han despertado al soplo vivificador de un nuevo día, y el sol, en radiantes esferas, ha entonado la canción de primavera.

29 de abril: fecha en que una lluvia de optimismo ha inundado el ánimo de los hijos de Albóx para hacerlos más nobles y generosos, más laboriosos y resignados; para ex-

tarlos sobre estas virtudes que ya hoy poseen.

La Virgen de los Desamparados, triguena como Ceres, tan peñueta como la sonrisa de un niño, ha bajado desde su ermita para ensimismarse con la plegaria del pueblo.

Desde la loma del Saliente, hasta donde llegan los besos de la madre, los suspiros de la amada y el canto de los gañanes, ha descendido la Patrona para que la madre, la amada y los gañanes la besen con el beso de una oración.

Albóx es un pueblo ávido de vivir sus tradiciones, y la Virgen de los Desamparados vivirá un mes entre sus hijos, porque Ella, hecha tradición, tiene que satisfacerse con la satisfacción de aquellos habitantes.

Y volverá a su santuario con la misma esperanza que anida en los hijos de Albóx: la esperanza de que hasta Ella llegará el incienso de aquellos campos, aromado por el perfume del trabajo, que es también perfume de un pueblo religioso.

Ha venido desde sus lejanías para presidir el solemne acto de imponerse una corbata de honor a la bandera de los Exploradores de Albóx.

A la bandera de esto: muchachos, que bajo sus pliegues de «Siempre adelante», continuarán por la senda de la tradición, por los derroteros señalados por la nobleza de sus padres, que es la virtud por excelencia de este pueblo.

Presentes se hallaban también los exploradores de Murcia, Aguilas, Almería y Cúllar de Baza.

Eran hermanos en la gloriosa institución, y juntos, también como hermanos, en el himno sublime de sus entusiasmos, tenían que postrarse ante la Madre común para recibir sus bendiciones.

Nada es grande ante un rayo de luz bajado desde el cielo; todo es pequeño ante la diminuta Virgen que baja desde su ermita al pueblo.

Y allí se hallaban también, el gobernador civil de la provincia, el ex ministro don Isidoro La Cierva, el jefe de la tropa de Madrid, don Juan Antonio Dimas; el coronel del regimiento de Sevilla, y otras ilustres personalidades.

Las autoridades locales y el pueblo en masa, con sus ilustres huéspedes, constituían un conjunto propicio a la florecencia de todos los más sublimes ideales.

Así, todos, hechos un solo corazón, parecían palpitar al influjo de un solo sentimiento.

Las distintas representaciones de las tropas citadas desfilaron por las calles del pueblo, marchando después al Ayuntamiento, donde, tras de ser depositadas las respectivas banderas, fueron obsequiados los exploradores con un espléndido lunch.

A las diez de la mañana del domingo se celebró una solemne misa de campaña.

Presidieron la ceremonia el señor gobernador civil, el señor La Cierva, don Juan Antonio Dimas, el coronel del regimiento de Sevilla, el presidente del Consejo local y el jefe de la tropa de Albóx, don Luis Rodríguez.

Acto séguito, el señor Palanca impuso a la bandera de los Exploradores de Albóx la corbata de honor, así como sendas medallas a varios jóvenes de la tropa local.

Se pronunciaron elocuentes discursos, recitados, además, inspiradas poesías alusivas al acto que se celebraba.

Más tarde, los ilustres visitantes fueron obsequiados con un refresco de honor por las autoridades, homenajándoseles después con un banquete en el salón del Casino.

Dado fin a este acto, las diversas personalidades regresaron a sus residencias respectivas.

Y allí queda Albóx, remansando optimismo en sus campos y nobleza en sus hogares, siempre adelante en el curso de su tradición.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Permanente

Ayer tarde celebró sesión la Comisión municipal permanente, bajo la presidencia del alcalde señor Rovira Torres, y con asistencia de los señores Navarro de Haro, Gómez de Telavera, Abellán, García, Ojiver y Zúrate.

Leída el acta de la anterior por el secretario señor Estévez fue aprobada, pasando a tratarse los asuntos que figuraban en el siguiente orden del día:

Distribución de fondos para el pago de las atenciones del mes actual.

De conformidad.

—Escrito de la Superioridad del Asilo de la Virgen de los Desamparados, solicitando una subvención de cinco pesetas para ayudar a la comida de los niños de los asilos.

Como se interesa.

—Cuenta de Bartolomé Píaseo de 386'30 pesetas, por jornales y materiales invertidos en las obras de la Glorieta de San Pedro.

Se aprobó.

—Factura de Juan Tonda de 929'50 pesetas, por suministro de alcohol a la farmacia municipal.

Se acordó pasara a informe de la Comisión de Beneficencia.

—Factura de Te riza Heras de 95'05 pesetas, por material para el arreglo de las escalinatas del Cementerio de San José.

Aprobada.

—Escrito de don Baltasar Aranda para solicitar la su prescripción o modificación de la cláusula 11 del contrato de la gestión para los edificios sobre vias, puzos, volatería y casa de baños.

Se acordó que por el señor secretario se haga la modificación solicitada y se nombra al Sr. Gómez de Telavera para que asista al concurso.

—Informe de la Comisión de Obras.

Aprobados.

—Factura de la farmacia Sorria, de 273 pesetas por medicamentos para la Farmacia Municipal.

—Factura de Luis Fariacetti de 91'70 pesetas por cuatro platos de esmalte.

Aprobados.

—Proyecto de detención de agua al barrio de las Chocilas.

De conformidad y que se remita a la Comisión de Sanidad para su informe.

—Informe de la Comisión de Beneficencia.

Aprobados.

Terminado el orden del día, el alcalde señor Rovira dió cuenta del telegrama que había recibido del marqués de Zúrate, hijo político del ex ministro señor Silveira, expresando su agradecimiento tanto a él, como a la ciudad, por haberse unido a su duelo.

La Comisión quedó esteraña.

Dada cuenta de una propuesta de la Oficina de Aguas, sobre rectificación de algunos errores en el patrón de tomas de agua.

Fue aprobada.

A propuesta del alcalde, se autorizó la compra de siete bancos con destino a la Casa de Socorro.

Y se levantó la sesión.

INFORMACIÓN DEL DÍA

La temperatura de ayer

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del servicio Meteorológico Nacional.

Presión media del día. 755'4
Temperatura máxima. 20'1
Idem mínima. 14'4
Idem media. 17'2
Idem max. al sol. 27'2
Humedad relativa media. 76
Evaporación en 24 horas. 1'0
Lluvia en 24 horas. 0'1
litro por metro cuadrado

Viento dominante. SW
Fuerza en metros por segundo. 4'2
Nubosidad. Casi cubierto

Nota del Observatorio Central.—Tiempo de ligeras lluvias en España.

El día de ayer

Con motivo de la festividad del día de ayer, en los centros oficiales no hubo despacho para el público, excepto en los de servicio indispensable.

En los edificios ondeó el pabellón nacional y las fuerzas de la guarnición vistieron de gala.

No obstante ser fiesta Nacional, concurrió a su despacho oficial de la Alcaldía, durante las horas señaladas en días laborables, el señor Rovira Torres.

Visita de don Galo Ponte

Con motivo de la publicación en un diario local de que el ministro de Gracia y Justicia pasaba hoy por Almería, el alcalde, señor Rovira, envió ayer telegramas solicitando la confirmación de la noticia.

Interrogado el señor Rovira por los representantes de la Prensa diaria acerca de la llegada de don Galo, manifestó que sabía que el señor ministro iría hoy a Cuevas y a Vera, para recoger el pleito entablado sobre demarcación judicial pero que ignoraba visitar a nuestra capital, a cuyo fin había interesado telegráficamente del ministerio del ramo si en el itinerario del viaje fijado por don Galo, figura la visita a Almería.

Añadió que por telegrama también había interesado de los alcaldes de los pueblos que el señor Ponte había de visitar, que le comunicara con la telefonía necesaria, la salida para nuestra capital del señor ministro, caso de que éste tuviese proyectado venir a esta capital.

En el Gobierno civil tampoco se tenían ayer noticias oficiales acerca de la llegada a nuestra capital del ministro de Gracia y Justicia, don Galo Ponte.

Los Comités paritarios

Hoy a las siete de la tarde, se reunirá en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del señor Rovira Torres, los patronos de la industria siderúrgica metalúrgica y sus derivados, al objeto de proceder a la elección de los vocales que han de formar parte en los Comités paritarios interiores.

Los obreros asociados verificarán su correspondiente elección con arreglo a los estatutos de su asociación, lo cual podrá ser previamente en conocimiento de la autoridad gubernativa.

El escrutinio tendrá lugar el próximo día siete.

Telegrama de agradecimiento

El alcalde señor Rovira Torres, recibió ayer un telegrama del marqués de Zúrate, hijo político del ex ministro fallecido recientemente don Luis Silveira, expresando su agradecimiento por el pésame que le dirigió y su profundo agradecimiento a esta ciudad por la parte que ha tomado en su duelo.

De Sanidad

Hoy a la una, se reunirá en el Ayuntamiento la Junta municipal de Sanidad.

De la Diputación

Esta tarde a las 4, celebrará sesión extraordinaria el pleno de la Corporación provincial, al objeto de dar cuenta de la reunión de la Mancomunidad de Diputaciones, sobre el empréstito con destino a caminos vecinales.

MADRID AL DIA

En una nota oficiosa

Se da cuenta de haberse firmado el decreto autorizando la emisión de una deuda ferroviaria

(Conferencia telegráfica de las cinco de la tarde) En la Presidencia ha sido facilitada esta tarde una nota oficiosa en la cual se da cuenta de haberse firmado un Real decreto autorizando la emisión de 300 millones de deuda ferroviaria.

La nueva emisión se autoriza de acuerdo con el decreto promulgado en julio de 1925, en cuya disposición se preceptúa una deuda en la cuantía global de 2.600 millones.

Hasta hoy sólo ha sido emitida una deuda por valor de 500 millones de pesetas.

La nueva deuda autorizada habrá de negociarse oficialmente por el Consejo superior ferroviario.

Los poseedores de títulos de la nueva deuda devengarán un 4 por 100 amortizable en cuarenta y siete años, comenzando el período de amortización en el año 1931.

El monopolio de los servicios aéreos nacionales Hoy han vuelto a reunirse los miembros que constituyen la ponencia encargada de otorgar la exclusividad en los servicios aéreos nacionales.

La comisión citada ha adjudicado el monopolio de dichos servicios a la Compañía Hispania, combinada con la Sociedad Ibérica, constituida en Madrid, y a la cual se halla adherida una entidad alemana.

Fue rechazada la proposición hecha por la Unión Aérea.

Ratificación de un Tratado industrial Esta mañana fué firmada la ratificación del convenio industrial concertado anteriormente con Holanda.

Pruebas aerostáticas Hoy ha llegado a esta corte el teniente coronel señor Herrera después de haber realizado en Guadalupe excelentes pruebas con un globo osativo.

Homenaje a Ruiz de Alda Dan cuenta desde el transatlántico «Manuel Artés», anclado en el puerto de Nueva York, que a su bordo fué ofrecido un banquete al heroico aviador español, Ruiz de Alda.

A dicho acto asistieron 400 comensales.

A los poetas, el jefe de los servicios aéreos norteamericanos, que asistía al homenaje, invitó al señor Ruiz de Alda a que llevara a cabo un vuelo desde Nueva York a California.

«El Debate» y la fiesta del Trabajo «El Debate», hablando de los diversos actos celebrados con motivo de la fiesta de Primero de Mayo, censura la extensión dada al paro en los trabajos, atribuyendo la total paralización a la coacción ejercida por numerosos obreros.

La fiesta del Dos de Mayo En la iglesia de San Francisco el Grande se han celebrado esta mañana solemnes funerales en memoria de los héroes fallecidos en el alzamiento del pueblo de Madrid contra la invasión francesa, en el año 1808.

En el monumento erigido a los mártires de la Independencia, levantado en la Plaza de la Lealtad, se dijo una solemne misa de acción de gracias, a la que asistieron varias autoridades, diversas representaciones y numeroso público.

Fuerzas de la guarnición, unidas al batallón de milicianos nacionales, desfilaron ante el monumento levantado a la puerta del Museo de Artillería.

Ante otros monumentos erigidos en memoria de otros héroes, se dijeron misas, a las que asistió gran número de personas.

Sobre las tumbas donde descansan las víctimas de la guerra de la Independencia, fué depositado gran número de coronas.

Alrededor de las elecciones francesas «El Sol», ocupándose de las elecciones de diputados realizadas en Francia, hace constar que la derrota experimentada por las izquierdas en dichas elecciones sólo es atribuible a una lamentable falta de unión entre los sectores izquierdistas.

Maderas Importante cargamento de PINO ROJO acaba de recibir la casa TERRIZA HERMANOS Surtido completo en largos y escuadrias Inmejorable calidad Aguilar Martell, núm. 2

Motocicleta BSA desde 1-74 H.P. hasta 9-86 H.P. Entre todos estos modelos encontrará la motocicleta adecuada para lo que V. necesita. Emilio Ferrera y C. S. A. Martínez Campos, 19 Almería

Ingenieros, Arquitectos, Constructores Cemento Portland Artificial «Rezola» De producción nacional El cemento REZOLA por su elasticidad y resistencia está considerado como el de mayor garantía. Representante: Urbano Fernández—Silencio, 40

INFORMACIÓN GENERAL

DE MADRID

(Conferencia telegráfica de las diez de la noche).

Fiesta de los somatenes El próximo domingo se celebrará en el paseo de coches del Retiro la fiesta de los somatenes.

Asistirán a ella la Real familia, el Gobierno y numerosos diplomáticos.

Después de la celebración de una misa se impondrán las medallas del somatén a la reina Victoria, a las infantas y a la señorita Mercedes Castellanos.

Los somatenes desfilarán a las 8.30 MM. los reyes.

Luego en el palacio de Cristal se celebrará un banquete.

El código de comercio La Comisión codificadora ha terminado el estudio del libro primero del código de comercio.

Accidente por imprudencia En la cuesta de las Perdices una motocicleta que marchaba a exajerada velocidad, volcó.

Los ocupantes de la moto fueron lanzados a gran distancia, resultando con gravísimas lesiones.

Estreno de una obra teatral En el teatro de la Comedia se está verificando esta noche la primera representación de una obra titulada «El clamor», original de «Azorín» y Muñoz Seca.

Existe gran expectación pues parece ser que la comedia contiene algunas frases mortificantes para los periodistas.

Interrogado el señor «Azorín» sobre este extremo ha dicho que nada se dice que pueda ser molesto para los redactores de periódicos.

Sobre el suceso de la calle de Hilarión Eslava El Juzgado que entiende en el hallazgo de restos humanos en los desmontes de la calle de Oca Bermúdez, está efectuando prácticas de averiguación por sí en épocas anteriores desaparecieron otras menores de la barriada de Hilarión Eslava.

Intento de suicidio En el Hospital General ha ingresado una mujer vecina de Rosales del Monte, que intentó suicidarse seccionándose la tza quea con una navaja barbeta.

La lesionada tiene perturbadas sus facultades mentales.

Mejoría del general Núñez de Prado Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama varios días el general Núñez de Prado, gobernador de la Guiseta española.

Mañana el general Núñez de Prado visitará al director general de Colonias y Marruecos, reelegiéndose además a la vida activa.

En honor de don José María de Labra El alcalde de Madrid ha ofrecido la colaboración del Consejo de su presidencia para la erección de una estatua que perpetúe la admiración al que fué una gloriosa figura de la intelectualidad española don José María de Labra.

Partido de fútbol En el campo del Stadium se ha celebrado esta tarde un partido de fútbol entre los equipos Osasuna de Pamplona y Athletic de Madrid.

El hecho de mostrarse la tarde lluviosa dió motivo a que al encuentro concurren pocos espectadores.

El resultado del partido fué victorioso para el O. Osasuna que marcó cuatro tantos por dos el Athletic.

Panadería y Pastelería LA CORONA — Fábrica de pan de todas clases. Especialidad en pan de Viena y Francés.

Bollos suizos, Isabelas de coco, Brioche y monos. Príncipe, 15

Noticias de provincias

(Conferencia telegráfica de las doce de la noche).

La jornada regia Sevilla.—Esta tarde fué recibida por S. M. el rey una comisión perquera de Huelva que entre otros asuntos, solicitó de don Alfonso se interesara por la concesión a Huelva del puesto nacional perquero.

Su Majestad la reina doña Victoria con sus augustas hijas las infantas doña Beatriz y doña Cristina asistieron a la fiesta andaluza que, en honor de las reales personas, fué dada en una fiska del cercano pueblo de Aznalquivir, conati toyendo una nota de puro sabor clásico.

Estancia de Guadalhorce en Sevilla Sevilla.—El ministro de Fomento, señor conde de Guadalhorce, dedicó parte de la mañana en visitar el grupo de casas baratas que la Sociedad Nervión está construyendo con gran actividad.

Posteriormente recibió una comisión de Huelva que vino a ésta a gestionar del ministro de Fomento la concesión del puerto nacional perquero.

Se reúne la Confederación Hidrológica del Guadalquivir Sevilla.—Hoy se ha verificado la primera reunión de la Confederación Hidrológica del Guadalquivir.

En ella dióse lectura a la Memoria correspondiente y al plan de presupuestos que regulen su vida económica.

Estella en Jerez Jerez de la Frontera.—El presidente del Consejo de ministros dedicó la tarde a visitar el hospital, saliendo con placido.

Después el general Primo de Rivera giró una visita a los cuarteles de la población, siendo agasajadísimo.

En homenaje a la señorita Mercedes Castellanos Jerez de la Frontera.—El alcalde de la ciudad ofreció a la señorita de Castellanos un lind y monumental ramo de flores, que la obsequiada ofreció a la Santísima Virgen de la Merced, Patrona de Jerez, rasgo altamente simpático, que comentó favorablemente el pueblo jerezano, gran devoto de su santísima Patrona.

La He mandado de la Capilla del Calvario, ha nombrado, por aclamación, Camarera honoraria de la misa a la gentil y caritativa futura marquesa de Estelle.

Victimas de un hundimiento Tívoli.—En el pueblo de Oión ha ocurrido una lamentable desgracia que ha llevado el dolor y el luto a tres hogares y que ha consternado al pueblo.

Tres jóvenes de aquella localidad entraron en una mina al objeto de extraer arena, en esta mala ocasión que los sorprendió un hundimiento, dejándolos sepultados.

Cuando tras inauditos esfuerzos de los que concibieron el accidente, consiguieron el desescombros, los desgraciados jóvenes habían fallecido.

Gestiones de mejoras San Fernando (Cádiz).—Las autoridades de esta localidad han marchado a Jerez de la Frontera, para si propio tiempo que cumplimentar al jefe del Gobierno, hablarle de la necesidad de que se lleven a cabo nuevas construcciones navales.

El «Jesús del Gran Poder» Sevilla.—Los capitanes Giménez e Iglesias continúan haciendo con el aparato «Jesús del Gran Poder» vuelos preparatorios.

Al avión se le ha ampliado el depósito de gasolina, el cual

tiene cabida para 5.000 litros de esencia.

Se ignora aún el rumbo que tomarán los aviadores para hacer su gran vuelo, pues mientras unas aseguran que irán directamente a La Habana, otros afirman que seguirán la ruta de las Azores a las Antillas.

Un individuo mata a su amante Zaragoza.—Desde hace algún tiempo un industrial de esta capital llamado Nicéforo Rodríguez sostenía relaciones íntimas con la bailarina Conchita Granados, de diez y seis años de edad.

Durante varios días el citado industrial hizo constar a su amante el deseo de volver a Madrid, a fin de visitar a su esposa e hijos, a los cuales no había visto en algunos años.

La amante se opuso obstinadamente a que el deseo del industrial quedase satisfecho.

Esta mañana, Nicéforo reiteró a la bailarina su proyecto de marchar a Madrid, rogándole ésta a que su amante la abandonara.

Exasperado el industrial ante la continua resistencia de Conchita, hizo a ésta un disparo matándole.

Instantáneamente fué detenido.

Ante el juez declaró que está casado con una modesta modistilla, de cuyo legítimo matrimonio han nacido tres hijos.

El asesino fué procesado.

Más tarde, sospechándose que Nicéforo padeciera algunas perturbaciones mentales, fué sometido a reconocimiento, observándose que aquél era víctima de una acromía completa, a consecuencia de los frecuentes ataques de epilepsia que sufría.

Cuando pertenecía al Ejército, desertó, víctima de uno de dichos ataques.

Las tarifas más económicas que se aplican a los medios de locomoción son aquellas que rigen sobre las bicicletas «Chobert».

DE TOROS

En Madrid Con un heno completo y la tarde lluviosa se ha celebrado la corrida de toros anunciada.

El diestro Enrique Torres que tomaba la alternativa fué muy aplaudido.

Villalta estuvo valiente toda la tarde.

Valencia II hizo inteligentes faenas que fueron ovacionadas.

Cagancho estuvo en todo momento modestísimo lo que originó unas fuertes y violentas protestas del público, teniendo el diestro que salir de la plaza custodiado por la guardia civil.

En Bilbao Hoy se ha celebrado la corrida de Beneficencia.

Agüero toró valientemente a sus toros y a la hora de la muerte se mostró con arrestos de gran estoqueador.

Sufrió una cogida aunque resultó por fortuna ileso.

Mendoza estuvo deslucido.

Armilieta pasó todo con la muleta y desgraciado a la hora de matar.

Si a quita bicicletas tenga presente el Garage Chobert, Plaza del Carmen, 1

EXTRANJERO

El príncipe Carol en Londres Londres.—Hoy ha llegado a esta capital el príncipe Carol de Rumania.

Este ha manifestado que el viaje que viene realizando por varias naciones europeas, no tiene ninguna significación política.

Añadió que después de permanecer en esta capital una corta temporada, emprenderá un viaje por España, porque es nación que los ofrece incontables atractivos.

ULTIMA HORA En el Tribunal Supremo

Se vé una reclamación contra la Sociedad Minas del Riff

(Conferencia de las dos de la madrugada) Ante el Tribunal Supremo se ha visto hoy la reclamación interpuesta por varios particulares contra la Sociedad Minas del Riff.

A los reclamantes los defendió el notable abogado don Niosto Alcalá Zamora.

Fallecimiento del catedrático don Fernando Muñoz Hoy ha fallecido repentinamente el catedrático de la Facultad de Medicina de Cádiz, doctor don Fernando Muñoz.

La esposa del doctor Muñoz falleció antecayer, dejando el matrimonio fiado cuatro hijos.

El conflicto textil de Manresa Las autoridades barcelonesas están gestionando activamente la solución del actual conflicto textil de Manresa.

Descubrimiento de una lápida En Barcelona se ha celebrado hoy el acto de descubrir la lápida que da el nombre del festiñero Floruasta a una calle de la ciudad.

Banquete pintoresco Telegrafían de la ciudad condal dando cuenta de la celebración de un pintoresco banquete llamado de comensales irracionales.

Concurrieron a él cuantos llevan apellidos de nombre de animales.

Presidió el acto el notable e ilustre artista don Santiago Rusiñol, derrochándose durante su celebración abrumadora ingeniosidades y un delicioso humorismo.

Un detenido al intentar fugarse es herido por las fuerzas de vigilancia En Pontevedra el artillero Jesús Ares se hallaba detenido en los calabozos del cuartel.

Hoy el detenido intentó fugarse, siendo herido gravemente por el cabo de vigilancia.

Celebración de un tradicional homenaje En Bilbao se ha celebrado el tradicional homenaje a los héroes del Sitio.

Un diputado muere en un accidente de aviación Nueva York.—El aparato en el cual pasaba sobre la capital el diputado Sweet, aterrizó violentamente.

En el accidente falleció dicho diputado.

Los tripulantes del «Bremen» van a realizar otro vuelo Nueva York.—Los aviadores alemanes del «Bremen» han manifestado que tan pronto sean reparadas sus averías hará un vuelo de circunvalación alrededor de América del Norte.

Bar Imperial

Juan López Fernández Obispo Orberá, 1 (Puerta de Fuencarral) Actualidad en desayunos con tostadas, bollos de almendra, bizcochos y «sweets» café a todas horas. Tapas calientes. Cerveza y refrescos helados. Abierto desde las cinco de la mañana.

Para el ingeniero jefe de la Compañía del Sur

Así como a la llegada del tren rápido ocurrió un incidente bastante desagradable entre varios señores viajeros y el portero del andén.

El caso es como sigue: Por deficiencias del servicio a la llegada del tren rápido no concurren el número necesario de mozos para trasladar los equipajes de los coches al vestíbulo de la estación.

Esto dió ocasión a que algunos viajeros llamaran a varios mozos para subsanar esta falta de servicio.

Más sucedió que el empleado encargado de la vigilancia del paso de personas del vestíbulo al andén, se agó rotundamente a que los mozos cederan a las indicaciones que les hacían los viajeros.

Esto determinó unas disputas entre los viajeros y el portero, incidente que motivó una desagradable escena.

Rogamos, pues, al ingeniero inspector de la Compañía ordenar que los viajeros y el público en general, sean atendidos con un poco más de solitud que la demostrada anoche.

Espectáculos

En Cervantes Cinematógrafo. Programa para hoy: A las diez y cuarto.—Amorsos liricos.—El taxi número 313 y «La señorita del pelo corto» (cinco partes).

En Hesperia Cinematógrafo. Programa para hoy: A las seis y media.—La mujer salvaje (ocho partes) y el noveno episodio de «La senda del Oregon».

A las diez y cuarto.—Yo quiero ser estrella (dos partes) y «Mademoiselle modisto» (seis partes).

En Variedades Cinematógrafo. Programa para hoy: A las diez y cuarto.—Caprichos del taxi (una parte), «Casas baratas» (dos partes) y «Error de juventud» (cinco partes).

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Escuelas vacantes En la «Gaceta» llegada anoche, se anuncia las siguientes Escuelas vacantes en nuestra provincia, cuya provisión podrá solicitarse durante los diez primeros días del corriente mes.

Cuevas de los Medinas, Cuevas de los Ubedas y Almadra-villas, todas ellas de carácter mixto, servidas por maestros.

Noticias y sucesos

Un niño alcoholizado

Ayer tarde fué recogido por la guardia municipal un niño que se encontraba alcoholizado en la rambla que divide a la población con el Barrio Al-

Conducido a la Casa de Socorro dijo que se llamaba José Puertas Martínez, de 13 años de edad, con domicilio en la calle del Molino núm. 15. Fué asistido de alcoholismo agudo, de pronóstico reservado.

Se ignora quién pudiera haber suministrado la bebida al pequeño joven.

Se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Se venden

Tres máquinas de hacer medias, dos del 9 y otra del 14, completamente nuevas. Informarán sobre los extremos de venta, en la calle de Azara, número 5, principal.

Las camionetas

La Guardia municipal ha denunciado al conductor de la camioneta núm. 995, por desobedecer las órdenes de la Alcaldía.

Loción Vandalla

Contra la caspa y barbillos, evita la caída del cabello y suaviza el cutis.

Depósito: Farmacia de Nuestra Señora de los Dolores, Real 37.

Hurto de prendas

Juan Rodríguez Rodríguez ha denunciado en la Comisaría a Andrés Segovia Iglesias por sustracción de varias prendas.

No se ha enterado usted

de la Barraca de la Suerte situada repartiendo ya el gordo para mayc?

No equivocarse: la tercera barraca de quincallas. Frente al «Yunque».

DOCTOR JUAN BANQUERI

De la Facultad de Medicina de Granada. Comisionado por dicha Facultad en el Instituto de Patología tropical del doctor Carlos Chagas, de Río Janeiro (Brasil). Médico por oposición de la Beneficencia Municipal. Cirujano por oposición de la Casa de Socorro.

Especialista en Partos, Matriz y Cirugía general

Tratamiento especial del cáncer y de la tuberculosis ósea. Corrección operatoria de anquilosis y otras deformidades. Moderno trowseau de partos. Consultas limitadas (De 10 a 12 (seis enfermos), (pídase número) (De 4 y media a 6 (cuatro enfermos).

Teléfono 246. H. Alhambra. Santo Cristo, 2 (final calle Real)

Compañía Anónima Alcantalina de Cementos Portland S. A.

Marca «El Calamar» Se impone por su calidad insuperable y precio económico. Aprobado por el Instituto de Ingenieros Civiles de España, y se emplea en las principales obras de la Península y Norte de África.

Consultorio Jurídico-Administrativo

Dirigido por el Letrado Don José Esteban Navarro

Plaza de Santo Domingo núm. 1, principal.—Almería

Este Centro, que acaba de inaugurarse y cuenta con personal especializado y competente, se encargará de la tramitación de toda clase de asuntos civiles, penales, administrativos, etc., accidentes, declaraciones de herederos, particiones de herencias, etc., mediante médicos honorarios que pueden ser convenientemente concertados; cumplimiento de exhortos en todos los Juzgados de España contando para ello con serios y activos correspondientes con garantía de certificados de penales y últimas voluntades, administraciones con garantía de las rentas, reclamos y expedientes de todas clases, cobro de créditos sin desembolsos ni anticipos ningunos, etc. etc.

Para los juicios de desahucio se estudia un abono de gran utilidad y eficacia para todos. Se desean correspondencias en todos los puntos donde no los haya. Intil solicitar sin buenas referencias. Horas de consulta de nueve a once todos los días laborables.

Gran barato en los Grandes Almacenes de S. José Tejidos y Novedades del País y del Extranjero

Por muy pocos días ofrecen estos Almacenes a su distinguida clientela un barato sin igual en muchísimos artículos.

Visiten estos Almacenes cuanto antes y aprovechen la ocasión VIANA y RODRIGUEZ S. en C. Calle de las Tiendas, 15 y Azara, 2

te era de su propiedad, pero no le fué entregado por no acreditarse de momento.

En vista de ello la dueña de la citada finca, viuda de Ruano, ha reclamado al «cañi» el día causado por la burra de la que dice ser su dueño.

Abanicos

Se componen abanicos, paraguas y sombrillas en casa de El Valenciano, Restoy, 17.

Peluquería Viedma

Completamente reformada; la de mejor confort; estufa de desinfección; luz; higiene; buen trato; cómodos sillones; masajes; lociones y lavado de cabeza; secador eléctrico; tarjetas de abono: doce servicios, 850 pesetas. Para mayor comodidad de los señores clientes, se ha instalado un servicio de limpiabotas, empleándose las mejores marcas de dandys y cremas, a veinte céntimos. Sebastián Pérez, 4, (frente a «El Montañés»).

Se vende

Acreditada peluquería. Razón: Príncipe 26.

Para el señor alcalde

Una numerosa comisión de vecinos de la barriada de la Cañada de San Urbano nos ha visitado para que desde nuestras columnas y en nombre de ellos rogásemos a su autoridad que la actual calle Real de la Cañada se la rotule con el nombre del Canónigo Rodríguez Torres.

Como esta petición envuelve municipalmente un tributo de admiración a un ilustre hijo de aquella barriada, no dudamos que el señor Rovira Torres atenderá esta solicitud.

Suponemos que sería una disposición bien acertada si en los numerosos proyectos de expropiaciones que se confeccionan se incluyera la expropiación de un solar arado existente en la calle de Quintana, enfrente de la desembocadura de la Avenida de Vilches, reforma que, de efectuarse, uniría la calle de Granada con la citada hermosa Avenida.

Por creer, pues, que esta expropiación llena en su eficacia mejor urbana, estimulamos al señor Rovira Torres a que la tenga en cuenta y si procede se instruya el expediente de expropiación que demandamos.

De la provincia

Una joven atropellada por un automóvil

Comunican de Albóx que al regresar del pueblo de Oria Manuel García García, con el automóvil núm. 4281, al llegar a las inmediaciones del sitio conocido por la «Fuente del marqués», atropelló a la joven de diecisiete años Magdalena Martínez Navarro, que habita en Cantoria.

Más tarde la joven atropellada fué asistida de ligera contusión cerebral, contusión en la región occipital, de una herida contusa en la región posterior del codo derecho, de fuerte contusión y erosión en la cara posterior del muslo izquierdo en su tercio superior, de ligeras erosiones en la región anterior de la pierna izquierda, en su tercio superior y de ligera erosión en el borde externo del pie izquierdo, de carácter reservado.

La benemérita detuvo al conductor del citado vehículo, poniéndole a disposición del Juzgado.

Ecos mundanos

Para ellas

Las creaciones de estrofitimpo.—Estamos en un momento en que, si bien las grandes casas nos ofrecen sus creaciones de estrofitimpo, puede decirse que no han llegado aún las grandes novedades.

El astón es la tela del día, o, mejor dicho, de la noche en negro, en color durzaco, en beige, en verde botella para la tarde.

Para los tres a tailleur se llevan blusas en sésa color carne, ligeramente trabajadas en oro.

Algunas blusas y jumpers, en tamié plizado y dorado tienen líneas de cuellos altos que preceden a la parte como una combinación de niño.

Hay blusas Nitón adornadas con un monograma bordado en seda que cae abulsada sobre la falda; satén, terciopelo y hasta tweed.

Los modelos son alegres y claros; se combina mucho el amarillo con marrón y también el negro con verde.

Los sombreros siguen pequeños y cada vez más ajustados a la cabeza; el ala sube adelante de un lado y se corta para caer del otro, o si no cayendo sobre cada oreja. Se la adorna siempre con un broche de brillantes o un pequeño touf de plumas, como sepiño.

Las telas más nuevas para jumper tienen lunares en vez de rayas; los más grandes como café hasta los pequeños como la cabeza de un afiller.

Acábase de crear un modelo en que la chaqueta es en seda Redja pesada de un tono blanco grisáceo con godets que salen de la línea de cintura; falda y corbata en crêpe de China negro con lunares dorados.

El color favorito para sport es el amarillo; los beige y azules se mantienen para todas las horas y el malva y lavanda, van ganando terreno para los trajes de tarde y noche.

El orépe está en la tela práctica del momento; favorece la moda de los moños, que cada día se hacen más populares, pues se confeccionan con la tela del traje usando el lado brillante.

Han salido muchos modelos nuevos de tapados de lluvia. Burberry nos envía de Londres los más prácticos en gubardina impermeable en rosa viejo, verde y azul.

En París los modelos de seda son en tonos semejantes y se ven también en tela impermeable imitado sea en tono pastel con sombrero igual.

La vida de la mujer moderna, que pasa tantas horas en la calle, considera esencial esta prenda de vestir, que se ha multiplicado en todas las telas y en todos los precios.

Tribuna libre

Carta abierta

Hemos recibido, para su publicación, la siguiente carta. Señor director del DIARIO DE ALMERIA.

Muy señor nuestro y de nuestra mayor consideración: Le rogamos encarecidamente la inserción en el periódico de su digna dirección de las siguientes líneas, con el fin de aclarar conceptos que al parecer se les quieren dar torcidas interpretaciones.

Con gran asombro ha sido leído por esta representación de la Sociedad de obreros paraderos La Igualdad la carta que el señor Esteban Simón hace pública, en la que refiere que el obrero José Cazorla, en la última sesión de la Perma-

mente del Excmo. Ayuntamiento, hizo ciertas aclaraciones en nombre de su gremio, y nos extraña grandemente que el señor Esteban Simón no esté enterado de que el obrero José Cazorla representaba a la Sociedad de obreros paraderos La Igualdad y de la que es secretario desde hace varios años, y sepa el señor Simón que el obrero Cazorla no puede llevar más finas particularidades que la defensa de los intereses de esta Sociedad y los del público en general, pues esta entidad está dispuesta a hacer público muchas cosas que quedan por decir, y sepa el señor Simón que la representación de La Igualdad jamás necesitó usurpar representaciones, pues le basta con la suya propia.

Y tenga entendido el señor Simón que esta representación no le guarda el menor rencor por saber que no hace otra cosa que obedecer las órdenes de los que le pagan para estos y otros menesteres, mientras ellos quedan entre bastidores, pues el señor Simón no podrá decir que él es obrero paradero, mientras el obrero Cazorla y todos los que componen esta representación son obreros outidos en el trabajo.

Por lo que damos a usted, señor director, las más expresivas gracias.

Por la Sociedad, el presidente accidental, Rafael Moreno Contreras, Emilio Rodríguez, José Segura Sánchez, Juan Mayoral Payán, Francisco Abad Tristán.

La verbena de anoche

Como estaba anunciado, anoche celebróse en la calle de la Reina la verbena de la Cruz de Mayo.

Artísticos arcos, primeramente levantados, destacaban el exquisito gusto del artífice que los ha instalado.

El numeroso público que concurrió a dicha velada, encomió el arte desarrollado en el altar que hubo de levantarse en el callejón de la Polca, con iguales palabras elogiosas que dispensan a las bicicletas «Chobor», que a precios increíbles se alquilan en la plaza del Carmen, 1.

Anuncio de subasta

El día 17 de mayo corriente a la hora de las doce tendrá lugar en esta Alcaldía la primera subasta para las obras de construcción de casa-cuartel para la Guardia civil.

El presupuesto de ejecución de dichas obras es de treinta y un mil pesetas.

Las proposiciones se han de por pliegos cerrados, admitiéndose en la Secretaría del Ayuntamiento hasta el día 16 del corriente a la hora de las veinte.

Para poder optar a la subasta es preciso haber depositado en la Caja municipal el cinco por ciento del importe de la misma.

La subasta será adjudicada provisionalmente al mejor postor y si resultara dos proposiciones iguales más ventajosas se decidirá la adjudicación por puja a la llama durante quince minutos, pero si persistiera el empate se decidirá por la suerte.

La subasta será adjudicada definitivamente cinco días después de celebrada, admitiéndose mientras tanto reclamaciones que resolverá la Comisión municipal Permaante.

El que resulte definitivamente adjudicatario habrá de constituir depósito del diez por ciento de la adjudicación.

Si no hubiera postores a esta primera subasta se celebrará una segunda en iguales condiciones y sin más anuncio el día 27 del corriente.

El proyecto, planos, y pliegos de condiciones económicas y facultativas y los demás antecedentes precisos se encuentran expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento todos los días y horas hábiles a disposición de cualquier persona que quiera examinarlos.

El modelo de proposición y el anuncio oficial se han publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia número 100 de 27 de abril anterior.

Lo que se hace público para general conocimiento y a los efectos reglamentarios.

Tijola a 1.º de mayo de 1928. El alcalde, Roberto Rodríguez.

Su propaganda será conocida por todos si la hace el Diario de Almería

¿Va decayendo la alegría de vivir?

Obedece a que el organismo sólo en parte es joven. Recupere el vigor. Exista el supremo remedio. Siempre el vino bueno y natural es reconfortante. Si además tiene adicionados en dosis científicamente graduadas los principios afrodisíacos más poderosos, ya está concentrada al máxima la eficacia potencial. Esto ocurre con el

Gran Vino Jerez «LUKOL» Afrodisíaco

Inofensivo y prodigioso. A base de Yohimbina Si Fausto lo hubiera conocido no habría vendido su alma De venta en las buenas Farmacias y en los Laboratorios «Lukol» S. A. Jerez.

Oxhídrica Malagueña S. A., Málaga Oxígeno, Acetileno, Aparatos y Materiales para la Soldadura y corte autógeno. Representante, Joaquín López Rodríguez. Granada, 26.—Almería

PARIS - MADRID GRAN BAZAR DE MUEBLES Bateria de cocina. Loza y cristal Exposición permanente Calle Real, número 9

CARBONES MINERALES INGLESES: Cardiff Almirantazgo - Cokgas - Fragua 1.ª - Antracita Nueces Francescas. Las mejores marcas a precios inmejorables NACIONALES: Asturiano Duro Felguera - Criado Galleja y Grana Contrataciones e Industrias - Delegación de Almería: Oficinas: P. del Príncipe, 75 - Depósito: Almadravillas

La bicicleta LABOR Triunfa siempre por su construcción especial Garage ciclista «Labor» Calle Granada, 14. :: (antes Real, 14).

Francisco Martínez Tamayo Glorieta de San Pedro, 2

Esta casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras vea catálogos y consulte precios.

Antigua y acreditada clínica dental y Laboratorio de don Toribio Alvarez Garcia

Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes. Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas, auxiliado por el odontólogo don Toribio Alvarez Rodrigo.—BOULEVARD del PRINCIPE, 56

Esta Clínica estuvo durante muchos años instalada en la Plaza de Balnearía, número 1, lo que se hace público para conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que aún no han recibido de esta noticia de su traslado.

TEJIDOS 5.000.000

Acabamos de recibir las ULTIMAS NOVEDADES LOS MAS BARATOS Almacenes Plaza Príncipe, 15

SASTRERIA Herrada Extenso surtido en géneros para la presente temporada Plaza Canalajas, 4

DERECHOS REALES

Gestión de toda clase de asuntos relacionados con este impuesto. Presentación de documentos, obtención de certificaciones, reclamaciones, inscripción en el Registro de la Propiedad, etc., etc.

Alfredo García Briel ex abogado del Estado interino Puerta de Purchina, 1, 1.ª. letra E

COLCHONES

Se construyen bastillados de todas clases. José Ledesma.—Calle Noria número 19.

Café superior DIEZ PESETAS, KILO Se tosta todos los días. La Equitativa Mariana, 1

EXCLUSIVA del famoso neumático Goodyear STOK MICHELIN Accesorios y repuestos de todas marcas Jaulas independientes

Garage Inglés

Compañía Herrera de Motores Industriales.

DEPOSITARIO de Carburos metálicos LUBRIFICANTES Motores Campbell, Drott Motorrera y Lyon Sagasta, 4

Manufactura Benarroch, S. L.

PROVEEDORES DEL EJERCITO

Oficinas: Caballero de Gracia, 28-MADRID

Teléfono 19.710.

Telegramas (MADRID MELILLA MALAGA) Manufactura

MELILLA Cervantes, 6 ALMERÍA Obispo Orberá, 2 MALAGA Rosario Pino, 52

Esta casa abrirá sus talleres en esta plaza, en calle Obispo Orberá número 2 donde se entregará el trabajo de ropa para confeccionar a domicilio, a quien lo solicite.

Vapores Correos Franceses



De la Société Generale de Transports maritimes a Vapeur y Lloyd Latino Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino a Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, doshélices y telegrafía sin hilos.

LSINA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA VALDIVIA FLORIDA Y PINCIO.

Saídrá de Almería el 2 de Mayo de 1928, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Florida Saldrá de Almería el 22 de Mayo de 1928, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Valdivia Saldrá de Almería el 12 de Junio de 1928, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos un entero 527.50 pesetas las unidades temporales. De 2 años a 10 años cumplir se medio 267.50

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA de TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es el mejor posible. Amplios comedores para el pasaje de tercera clase. Comedores especiales de tercera clase de 2, 4 y 8 literas, con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Para los de tercera clase comida a la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estas vapores correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasaje se forman dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están cubiertas las plazas designadas a este puerto.

Para más informes: su representante, Hijo de Ricardo Giménez (S. en J.) Boulevard del Principe, 76, Almería y Cortina del Muelle, 21 y 23, Málaga.



Hijo de Ramón A. Ramon

Paseo de Lucha 10 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeiras y Málaga. «Ricardo R.», «Monselina R.», «Manuela C. de R.», «Asintor» «Barqueta R.»

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeiras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huesos anticipación.

Agentes en Almería: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Gerona 1

AGRICULTORES

aumentareis vuestras cosechas (maiz, judías, garbanzos y toda clase de cereales), usando el regenerador

BIOSEMENTIA

Pago después del resultado.

OFICINA PROPAGANDA AGRICOLA

Fuencarral, 51, dupl. MADRID.

Compañía de depósitos comerciales

DEL PUERTO DE ALMERIA

Depósito franco para mercancías Nacionales y Extranjeras

Oficinas y Almacenes: Muelle de Poniente

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos al por ciento a largos plazos

VENTA DE CÉDULAS HIPOTECARIAS

AGENTES EN ALMERÍA

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

PASEO DEL PRINCIPE, 10

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

35 años de éxito

5 pesetas botella.

Compañía Transmediterránea BARCELONA



Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

Linea Almería-Melilla-Ceuta

Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla Ceuta todos los martes.

Linea Almería-Melilla-Orán

Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán todos los sábados.

Linea Barcelona-Almería-Canarias (quincenal)

Llegada a Almería los miércoles 2, 16 y 30 de Mayo. Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

Linea Barcelona-Sevilla-Bilbao

Llegada a Almería procedente de Barcelona, todos los lunes. Salida para Bilbao el mismo día, con escala en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes.

Llegada a Almería procedente de Bilbao, todos los lunes. Salida para Barcelona el mismo día, con escala en Cartagena, Alicante y Valencia.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros.

Para más informes sus Agentes-Delegados: Hijos de Ricardo Giménez S. en J. PRINCIPE, 76

Lea el "Diario"

¡SEÑORAS! Se regala precioso juego japonés para casé a los compradores del paquete de propaganda que se vende a precio de costo para dar a conocer la insuperable calidad de la SAL "FREPA"

SAL FREPA ESPECIAL PARA MESA

Elaboración de sales refinadas, especiales para mesa y cocina. Peregrín Yáñez y Compañía, S. L. Alvarez de Castro, 8 Almería

EL REY QUE TUVO UN SOLO AMOR

NOVELA

¡Qué tiene Vuestra Majestad?—preguntó con espanto. El novicio supo dominar el ímpetu patológico de aquel amor imaginativo, sentimental, exclusivo. Se sesegó y sonrió. —No debe ser nada. ¡Tantas emociones y cambios en tan pocos días han perturbado, tal vez, la normalidad del corazón! Oyeme, Firpo. Deseo que busques a mi amigo Edgar Flower, el duque de Nihiland, y que me lo traigas lo antes posible. Tú sabrás, sin duda, donde encontrarle. —Vuestra Majestad ignora que el duque ha ido aumentando en estos dos años sus

«genialidades». Algunos los llaman excentricidades. Desaparece de su palacio meses enteros, sin que nadie sepa donde se mete. Se ha murmurado de él, y hasta se ha creído que tenía la manía del detectivismo. ¡Puedo asegurar a Vuestra Majestad que hasta ahí no ha llegado! Pero la revelación que tengo que hacerle no sé si reviste mayor gravedad. El ayuda de cámara del duque, es amigo mío. El viejo Anthony y yo hicimos la guerra juntos, varios años. Arriesgamos la vida, el uno por el otro, muchas veces. ¡Esto una más que todo lo otro del mundo! ¡Pondero tantas cosas para justificar la confianza que ha puesto en mí. Pues bien: me ha revelado la verdad. ¡El duque de Nihiland es revolucionario y conspirador! Si me atreviera, le diría a Vuestra Majestad lo que sospechamos. —Di, Firpo, di—ordenó el príncipe, distraído y divertido. —Anthony y yo sospechamos que el duque no ha sido ajeno al complot que le ha costado la vida al rey. Con su seudónimo de Brutus Hoggins, que nosotros conocíamos, había aludido hostilmente a Su Majestad desde diversos periódicos. —El Rey novel expresó con la mirada tan absoluta condenación de este juicio temerario, que el buen Firpo retrocedió y se desdijo. —¡Tenemos el más alto concepto de la bondad del duque! Los dos sabemos cuán grande es su nobleza, que da motivo a la amistad con Vuestra Majestad. Pero como

la pasión política es tan fuerte... ¡Prende en los pueblos el fuego de las guerras civiles y hace caínes a todos los hermanos!.. Además Anthony sabe que el duque frecuentaba «La gruta de las sirenas», el cabaret donde la policía halló medio muertos a dos confidentes que dijeron que el atentado se debía haber preparado allí... —Bien, Firpo. ¡Buscas al duque y, en seguida que lo encuentres, me lo traes! La voz del Padre Maestro sonó fuera de la cámara, junto a la puerta: —¿Me permite Vuestra Majestad? —¡Adelante!—contestó el rey, vuelto a la realidad inmediata, después de la fuga lírica. El santo varón le expuso el deseo de la comunidad, de despedirle: —Todos los novicios forman en filas, en el salón de Coronas, esperando que Vuestra Majestad les diga adiós. —Vamos, pues, allá, Padre. Cuando se mostró a los novicios, vestido de chaqué, con una venera de las Ordenes Militares en el pecho, todos hicieron la rodilla izquierda, en señal de reverencia, y quisieron besarle la mano como a un rey. Pero él les hizo levantar y los fue abrazando, con gran emoción; despidiéndose, uno a uno de todos aquellos que hasta entonces fueron sus hermanos. Algunos novicios lloraban; y algunos Padres graves también. Después el rey Hans se fué. Y durante

unos segundos, toda la sensación de su partida la dió el sonar de unas bocinas de automóviles. Y el galope de los caballos de la Escolta Real... VII TORNEOS MODERNOS, MUY 192... Unos meses más tarde, en las pistas del Real Lawn-Tennis Club, se jugaban los primeros partidos de invierno, y la concurrencia aplaudía la reaparición del duque de Nihiland, alejado del deporte mucho tiempo. Era una mañana deliciosa de sol, con aire caliente que hacía pensar en la Andalucía de los «cármenes», pensarse en floridos, o en el paraíso de la «Côte d'Azur», donde se encienden, en una guirnalda inmensa, cilen-do el más bello mar del mundo, las rosas de Niza, de Menton, de San Remo y Porto Maurizio. Los criados habían abierto sobre los andenes, en rincones propicios a la charla, los gigantescos parasoles de aire veraniego, con anchas franjas, fresa, malva, naranja... Las damitas, después de abandonar las tribunas abrigadas y pasear un rato, charlaban bajo los parasoles, en la sombra dulce, arrellanadas en los sillones de mimbre, con las lujosas pieles echadas atrás, sus bustos gentiles, ceñidos con lanas de colores densos, bordadas cálidamente según el gusto oriental

Las conversaciones cesaron unos momentos para seguir con mayor atención el duelo entablado entre el duque de Nihiland y el capitán Nolvinder, conde de Huntz. Era un torneo elegante, muy siglo XX, sin riesgo mortal: pero que no carecía de emoción y apasionaba a todos; de un modo especial a las espectadoras. El partido, como los antiguos, de intensidad, era a cinco juegos, según la primitiva forma clásica. El silencio de expectación quedaba roto, de cuando en cuando, por algún comentario, casi siempre femenino. —Andan bastante igualados. —La destreza y agilidad de los «ases» nos está proporcionando un buen combate, de los que no habíamos visto en mucho tiempo! —Lleva cada uno ganados cuatro juegos; y cada juego, después de igualar en «deuce», se ha tenido que prolongar hasta nueve y diez tantos. En el fondo blanco de una cartelera iban marcados en cifras negras, móviles, los siguientes resultados. A favor del capitán Nolvinder: un 6-4, otro 6-4, un 9-7 y un 7-5. Las cuatro victorias del duque de Nihiland habían sido más difíciles; tenía apuntados dos 8-6, un 9-7 y un 10-8. Por primera vez, ganó limpiamente un 6-3 y obtuvo cinco juegos a su favor. La ovación fué clamorosa. Si no le igualaba el conde de Huntz en el juego siguiente, saldría triunfante. (Continuará)